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El presidente del
BBVA pide a Bruselas
más apoyo a España
por sus reformas [40]

El fiscal solicita cárcel
para el ex consejero de
Empleo por los ERE [22]

El País Vasco paga
sus pensiones gracias
a la solidaridad
del resto de España
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FORO ABC

Si asumiera el hipotético traspaso de la Seguridad
Social tendría un desfase de 800millones entre
lo que ingresa y lo que paga en prestaciones [24]

Rajoy recibió de Zapatero un
agujero extra en el déficit de
más de 26.000 millones de euros

Las Bolsas se hunden por el
«efecto Hollande» y el Banco
de España anuncia que ya
estamos en recesión [Editorial, 18 y 34]

Europa
confirma
el engaño
contable
del PSOE

Martes

Zapatero y Salgado
aseguraron que el
déficit era del 6% y
al final la UE dice
que ha sido del 8,5
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—El terrorismo yihadista continúa 
su avance. ¿Se puede frenar a Esta-
do Islámico? 
—No hay negociación posible con Daesh 
[el grupo yihadista Estado Islámico]. 
Ellos están en lucha sin cuartel con to-
dos aquellos que no comparten su visión 
sectaria del Islam (cristianos, judíos, ya-
zidíes y musulmanes que creen en un Is-
lam pacífico). Son ellos o nosotros. 
—¿Cómo luchar contra los retorna-
dos de Siria o «lobos solitarios»? 
¿Cuál es el estado de alerta ahora en 
España para evitar atentados como 
el del tren de alta velocidad de Fran-
cia el viernes?  
—Nos alegramos de que no se haya 
producido finalmente ese atentado. 
Desgraciadamente en España tene-
mos experiencia contra el terrorismo 
yihadista y contra el de ETA y tenemos 

más, acabamos de ver cómo ha ter-
minado políticamente Tsipras. 
—¿Cómo ve las elecciones del 27-S 
en Cataluña? 
—Lo veo con preocupación pero so-
bre todo con tristeza. Hay que plan-
tear las cosas con claridad: son elec-
ciones para un parlamento autonó-
mico, que elegirá a un gobierno 
autonómico que tiene que moverse 
dentro de las competencias que la 
Constitución y el Estatuto les atribu-
ye. Punto. En ningún caso va a haber 
independencia de Cataluña, el dere-
cho unilateral a decidir no está con-
templado en la Constitución y mu-
cho menos está una declaración par-
lamentaria de independencia. 
Declaración de independencia que 
por ser contraria a la Constitución 
Española no sería reconocida por la 
comunidad internacional. Es un ca-
mino que no lleva a ningún lado. Lo 
que lleva es a una enorme frustración 
en la sociedad catalana, a una frag-
mentación tristísima de la sociedad 
catalana. Todo ello propiciado por el  
Gobierno de la Generalitat.  
—Y Artur Mas sin ser número uno 
en su lista. Quién lo diría... 
—Son unas elecciones peculiares. 
Mas ha logrado cargarse a CiU, ha 
logrado que su partido no pueda 
presentarse con sus siglas –si en la 
lista de Mas hay diez personas que 
le sean fieles es todo lo que tiene– 
y todo esto en beneficio de la extre-
ma izquierda: CUP,  Sí se puede y la 
pareja Junqueras-Mas encabezada 
por Romeva, un eurocomunista. 
—¿Si se declara la independencia, 
cuál es el plan A del Gobierno? 
—El plan A, B, C y D del Gobierno es 
respetar la legalidad. No hay más 
plan, eso es el Estado de Derecho. 
El Estado de Derecho no es un tema 
menor: es la base de las libertades 
y la garantía de los derechos funda-
mentales. Si hay una declaración 
de independencia, el Tribunal Cons-
titucional declarará, como es obvio, 
que esa declaración es nula y no hay 
principios jurídicos. 
—¿España ya ha superado la crisis? 
—Mientras tengamos un 22 por cien-
to de paro no diré jamás que hemos 
superado la crisis. Lo que sí es ver-
dad es que llevamos siete trimes-
tres consecutivos de crecimiento. 
—¿Le parece acertado el nombra-
miento de José Ignacio Wert como 
embajador ante la OCDE? 
—Si no lo hubiese creído acertado, 
ni el ministro De Guindos ni yo lo 
hubiésemos propuesto, ni el Gobier-
no lo hubiese aceptado. Wert ha sido 
un magnífico ministro de Educa-
ción; es un hombre muy inteligen-
te y tiene méritos más que sobra-
dos para estar en la OCDE.  
—¿Repetiría en un segundo Gobier-
no de Mariano Rajoy? 
—He servido a España todo lo que 
tenía que servir. Si el presidente del 
Gobierno considera que yo puedo 
ser útil en un momento tan compli-
cado como en el que está España, es-
taré más que encantado de hacerlo.

«No hay negociación posible con  
Estado Islámico. Ellos o nosotros»

 «Esperamos beneficios 
económicos para 
nuestras empresas del 
próximo viaje a Irán»

García-Margallo, con una corbata azul con los colores de la bandera nacional, en un momento de la entrevista

ción o ligereza en este tema entorpece 
la solución del conflicto. La otra par-
te, con la que hay que contar, está a 
la espera de cualquier patinazo por 
nuestra parte y eso nos complica enor-
memente la actuación. Estamos to-
dos los días, no sólo nuestros Servi-
cios, sino en contacto con todos los 
Servicios y organizaciones regiona-
les que están en la zona siguiendo la 
situación. Posiblemente es una de las 
cosas que más pueden angustiar a un 
ministro de Asuntos Exteriores, por-
que no depende sólo de ti. Te encuen-
tras en una cierta impotencia y nece-
sariamente tienes que esperar. 
—Usted va a viajar en breve a Irán, 
con los ministros de Industria y de 
Fomento. ¿Qué esperan de la visita? 
—En el Consejo de Seguridad de la ONU 
España preside el Comité de Sancio-
nes y parece que vamos a seguir pre-
sidiéndolo porque todos están conten-
tos con nuestro trabajo. Por eso, ente-
rarse de lo que está pasando en Irán 
tras el acuerdo de Ginebra me parece 
importante. Y, por supuesto, también 
esperamos resultados económicos de 
la visita. Irán está entre los países del 
mundo con mayores reservas de ener-
gía, que es el tema clave para la comu-

los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
del Estado más capacitados del mun-
do. Pero es cierto que la amenaza es 
permanente y que la sociedad debe 
permanecer vigilante. 
 —¿Qué opinión le merece que Tur-
quía esté combatiendo a los kurdos 
en lugar de apoyarles en su lucha con-
tra los yihadistas?  
—Turquía tiene dos problemas con los 
que debe lidiar al mismo tiempo: man-
tener la integridad territorial (que su-
pone controlar al PKK) y combatir tan-
to al régimen de Assad como a Estado 
Islámico. Espero que sea capaz de en-
contrar una solución armónica para 
los dos problemas. 
—¿Han recibido alguna noticia sobre 
el secuestro de los tres periodistas 
españoles en Siria? 
—Seguimos todos los días la situación 
de nuestros compatriotas. Deseamos 
traerlos cuanto antes a casa y para 
eso hay que ser extraordinariamen-
te discretos. Conseguimos liberar a 
españoles secuestrados en Malí y en 
Somalia, a periodistas españoles en 
Siria y otros casos que se han resuel-
to sin que hayan trascendido a los me-
dios de comunicación. Mi experien-
cia me dice que cualquier indiscre-
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orden mundial (ONU, sistema comer-
cial, monetario, cambio climático…). Son 
desafíos que exigen un Gobierno muy 
fuerte. Y un Gobierno encabezado por 
una lista que no ha ganado las eleccio-
nes es todo menos fuerte. 
—¿Cree que la corrupción ha pasado 
ya toda su factura al PP? 
—Supongo que no, la corrupción no es 
un tema de partidos, es un tema de 
personas. Por desgracia es inherente 
a la naturaleza humana. Lo importan-
te es establecer los mecanismos para 
detectar la corrupción y cuando ésta 
se detecte, castigarla. En esto, pocos 
gobiernos han sido tan enérgicos como 
éste en la persecución de la corrup-
ción, sobre todo en la corrupción de 
militantes de nuestro propio partido. 
—¿Le inspira confianza Ciudadanos? 
—Un partido que nace en Cataluña para 
defender la unidad de España me pro-
duce simpatía. Lo que me produce in-
quietud es que sus propuestas progra-
máticas sean difusas y etéreas. Y en 
algunos casos equivocadas. Ciudada-
nos estuvo a favor del rescate de Es-
paña cuando obviamente era lo que 
no había que hacer. Y en tercer lugar,  
votar a un partido que no sabes si va 
a apuntalar a un Gobierno del PP o del 
PSOE no tranquiliza demasiado. Es-
pero que  vayan depurando sus posi-
ciones. 
—¿Qué le parece la gestión de Pode-
mos en las instituciones? 
—Podemos es un movimiento que re-
coge la indignación ciudadana después 
de una crisis como la que sufrió Espa-
ña. No es algo diferente a los movimien-
tos populistas que se produjeron en la 
Europa de entreguerras. Lo que han he-
cho en los ayuntamientos y comunida-
des autónomas no es todavía demasia-
do determinante para saber lo que po-
drán hacer. Eso sí, se han movido a 
bandazos y han espantado a los inver-
sores extranjeros. Podemos tiene unos 
modelos de referencia: Grecia y Vene-
zuela, y no parece que sean los sistemas 
políticos y económicos que mejor le pue-
dan ir a España. Entiendo la preocupa-
ción de la gente en caso de que Pode-
mos pueda entrar en un Gobierno de la 
Nación. Un Gobierno con Podemos pro-
vocaría una estampida del inversor ex-
tranjero como ha pasado en Grecia. Ade-

para transmitir lo que hay que trans-
mitir: dónde estaba España y dónde está 
ahora. Como en la parábola de los ta-
lentos, se trata de explicar los talentos 
que recibimos y los talentos que deja-
mos al final. En eso estamos. 
—¿Sabe o intuye cuándo será la fe-
cha de las elecciones? 
—Esa es una competencia del presiden-
te del Gobierno que está condicionada 
por los trámites constitucionales. Lo 
que se está explorando es la fecha que 
la Constitución permite. Lo que sí les 
digo es que mientras más tarde sea, me-
jor, pues con este Gobierno pasa como 
con el amor: «Hoy te quiero más que 
ayer y menos que mañana». Las cifras 
van a ir mejorando a lo largo del tiem-
po, y mientras más tiempo tengamos 
para demostrar que los sacrificios que 
hemos pedido al pueblo español han 
tenido sentido, mucho mejor.  
—¿Por qué ha espoleado ahora el Go-
bierno el debate de la reforma cons-
titucional? 
—El debate de la reforma constitucio-
nal ha estado ahí siempre. El problema 
es que ese debate no ha podido mate-
rializarse en conclusiones concretas 
porque es necesario tener uno o varios 
interlocutores para abordar qué se pue-
de reformar y en qué sentido hacerlo. 
Lo otro es abrir una caja de Pandora de 
consecuencias imprevisibles. El proble-
ma es que en esta legislatura nuestro 
interlocutor, el PSOE, ha estado lejos de 
la certeza y estabilidad de partido. 
—¿Hablamos de reformar la Consti-
tución para dar o para quitar com-
petencias a las autonomías? 
—No se trata de más o menos compe-
tencias, sino de ordenar y racionalizar 
las competencias. Aquí tenemos una 
experiencia, una jurisprudencia del Tri-
bunal Constitucional y se ha produci-
do un fenómeno que no existía cuando 
se abordó la Constitución del 78, que 
fue la entrada en la UE. El mundo ha 
cambiado y cuando el mundo cambia 
hay que cambiar las instituciones. Se 
trata de racionalizar el modelo después 
de unos años de rodaje, después de un 
acervo de jurisprudencia constitucio-
nal importante, después de haber en-
trado en la UE y después de haber ad-
quirido una experiencia. No se trata ni 
de más ni de menos competencias, sino  
quién hace qué y quién paga qué. 

Reunión del ministro del Interior con Rato 
«Si la versión del señor Fernández es la correcta,    
el ministro del Interior hizo lo que tenía que hacer» 

Wert como embajador ante la OCDE 
«El exministro de Educación tiene méritos más que 
sobrados para ser embajador ante la OCDE» 

27-S, elecciones autonómicas en Cataluña 
«Son elecciones peculiares. Si en la lista de Mas hay 
diez personas que le sean fieles, es todo lo que tiene»

De Rato, Wert y Mas

—¿Las elecciones se convertirán en 
un frente de izquierdas contra Rajoy? 
—Eso me parece un planteamiento ab-
solutamente esotérico. La declaración 
del secretario general del PSOE de es-
tar dispuesto a pactar con todos menos 
con Bildu y el PP me parece una decla-
ración absolutamente esperpéntica en 
el siglo XXI. La experiencia es que la 
Transición fue posible cuando hubo una 
colaboración y un acuerdo entre los dos 
grandes partidos nacionales. Estos úl-
timos 40 años, que han sido los mejores 
de la Historia de España, han sido posi-
bles por la colaboración de PP y PSOE.  
—¿Se fía del PSOE de Pedro Sánchez? 
—Siempre creo en la buena fe y el pa-
triotismo de las personas que se dedi-
can a la cosa pública. Lo importante 
es saber si el señor Sánchez sabe lo 
que quiere y si su partido le sigue. 
—¿Cree que tratará de convertirse 
en presidente del Gobierno aunque 
el PSOE sea el segundo más votado? 
—Eso no ha ocurrido nunca en España. 
Es perfectamente posible desde un pun-
to de vista legal y constitucional, pero 
no creo que sea lo mejor que le pueda 
pasar a España. Estamos en unos tiem-
pos en los que España tiene unos desa-
fíos muy importantes: tiene una sece-
sión abierta en Cataluña, tenemos que 
seguir con unas políticas que favorez-
can la competitividad en este mundo 
globalizado, tenemos que participar en 
la refundación de la UE y tenemos que 
participar en la definición de un nuevo 

Lo que el ministro 
piensa de... 
—¿Mariano Rajoy?  
—El mejor presidente de la 
democracia española. 
—¿Pedro Sánchez? 
—El líder incipiente del Partido 
Socialista. 
—¿Pablo Iglesias? 
—Un personaje fuera de época 
en el siglo XXI. 
—¿Albert Rivera? 
—Una cierta incógnita. 
—¿Artur Mas? 
—El peor presidente que ha 
tenido Cataluña en su historia. 
—¿Raül Romeva? 
—Le conozco bien, un comunis-
ta convencido. 
—¿Fabian Picardo? 
—Ni he hablado ni he tenido 
correspondencia con él. Dice 
cosas bastante extrañas y se 
mueve por criterios más 
electoralistas que convenientes 
para Gibraltar. 
—¿Nicolás Maduro? 
—El presidente de Venezuela y, 
por tanto, un ministro de 
Exteriores jamás hará un juicio 
de valor sobre un presidente en 
ejercicio. Es lo que se llama la 
inmunidad soberana.
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—¿Cree que el acuerdo entre Esta-
dos Unidos y el régimen de los Cas-
tro va a hacer que Cuba se abra a 
una democracia? 
—Lo que está ocurriendo es la expre-
sión de Juan Pablo II de que el mun-
do se abra a Cuba y que Cuba se abra 
al mundo. Con una cierta flexibiliza-
ción; primero va a haber más infor-
mación, más gente que va a ir a Cuba, 
más turistas. Y ellos van a salir más, 
van a viajar. Es un poco lo que pasó en 
España. Por lo tanto, van a conocer 
otras realidades y eso favorecerá la 
apertura política. Que la apertura eco-
nómica se traduzca en apertura polí-
tica es inevitable. Otra 
cosa es la velocidad a la 
que se produzca y eso es 
algo que depende funda-
mentalmente del régimen 
de los hermanos Castro. 
Pero eso se producirá. 
Debe haber una reconci-
liación nacional funda-
mentalmente en Cuba y 
también con los cubanos 
de la diáspora, en la que 
se vaya favoreciendo un 
clima de más apertura in-
terna y ahí sería clave la 
modificación del Código 
Penal para acabar con los 
delitos contrarios a la Re-
volución. Eso supondría 
una amnistía y libertad de 
expresión. Y luego habría 
que ir a unas elecciones democráti-
cas en las que todos tengan cabida.  
—¿No cree que en todo el proceso 
de acercamiento, los disidentes han 
podido verse relegados, después de 
tantos años de lucha? 
–No es verdad. Hay varias disiden-
cias. Hay una disidencia que ahora 
ha recibido las noticias del desblo-
queo con Estados Unidos con una 
cierta frustración, porque creen que 
es consolidar el régimen de los Cas-
tro. Y hay otra disidencia, Espacio 
Abierto, que considera que es una 
oportunidad que hay que aprovechar, 
que esto es abrir las ventanas y poco 
a poco irá entrando el aire. Lo que 
pasa es que siempre se escucha a la 
disidencia más estridente. 
—¿Es imposible una relación nor-
mal con Venezuela?  
—Las relaciones con Venezuela son 
perfectamente normales cuando las 

circunstancias son normales. Cuan-
do se han producido una catarata de 
insultos absolutamente intolerables 
por parte de las autoridades boliva-
rianas a las Cortes Españolas, al pre-
sidente Rajoy o al expresidente Gon-
zález, hemos reaccionado como se 
reacciona en estos casos, que es ma-
nifestando nuestro malestar. Tene-
mos una actuación extraordinaria-
mente paciente y procuramos no 
echar leña al fuego, pero cuando se 
exagera desde el otro lado, la reac-
ción tiene que ser la que exige el res-
peto a la dignidad nacional.  
—Hace dos años usted afirmó en ABC 
que se había terminado el recreo en 
Gibraltar. «The party is over», titu-
laron los medios británicos. ¿Se ha 
acabado, de verdad, ese recreo?  
—Hemos tomado medidas que están 
dando frutos y pensamos seguir ha-
ciendo lo mismo. Mientras esté este 
Gobierno no habrá recreo. A Gibral-
tar le va sorprendentemente bien, por-
que un territorio de 6,5 kilómetros 

cuadrados, con cerca de 
30.000 ciudadanos y nin-
gún recurso natural, es la 
tercera economía en ren-
ta per cápita del mundo. 
Esto, como dirían los ca-
talanes, hay que hacérse-
lo mirar. Todo  eso está 
muy bien, si es porque tra-
bajan mucho y lo hacen 
muy bien, pero está muy 
mal si se hace sobre la 
base de prácticas que son 
contrarias a los intereses 
españoles y los intereses 
de la zona. 
—¿El contencioso de Gi-
braltar influye en que 
no se haya producido 
aún una visita de los Re-
yes al Reino Unido? 

—Las relaciones entre Reino Unido 
y España son muy importantes. So-
mos socios en la UE y en la Alianza 
Atlántica y compartimos valores y 
principios. Pero una cosa es que sea-
mos socios y otra cosa es que haga-
mos el primo. Cada uno defiende sus 
intereses en el tema de Gibraltar y 
eso no debe enturbiar las relaciones 
entre Madrid y Londres y, por lo tan-
to, no debe alterar el que los Reyes 
vayan al Reino Unido. Ha ocurrido, 
no con estos Reyes, sino en alguna 
ocasión anterior, que cuando se ha-
bían producido actuaciones estri-
dentes por parte del señor Picardo, 
no era lo más conveniente que fue-
sen. No tiene mucho sentido que los 
Reyes estén en Londres cuando es-
tán tirando unos bloques de hormi-
gón para impedir la pesca de unos 
barcos españoles u otras activida-
des que condenamos.

«En Cuba es inevitable 
una apertura política 
tras la económica»

 «No acepto que a 
Gibraltar le vaya bien 
a costa de prácticas 
contrarias a España»

JOSÉ RAMÓN LADRA

José Manuel García-Margallo La entrevista

nidad internacional. Ellos tienen una 
infraestructura destrozada y, por tan-
to, las posibilidades para nuestras em-
presas son inmensas. No estoy dis-
puesto a que lleguemos tarde a esto. 
Tenemos unas buenas relaciones, que 
deben traducirse en beneficios con-
cretos para las empresas  y la econo-
mía española. 
—Países como Italia o Grecia están vi-
viendo a diario el drama de la inmigra-
ción. ¿No le parece que la UE sigue sien-
do demasiado lenta a la hora de tomar 
medidas para evitar más muertes? 
—La UE tiene unos procedimientos de  
decisión en todos los terrenos muy 
lentos. Somos 28 países con 28 agen-
das e intereses y una organización muy 
barroca. Por eso, soy partidario de 
avanzar hacia eso que llamamos los 
Estados Unidos de Europa, de tener 
un Gobierno de la UE que se corres-
ponda con el nivel de interdependen-
cia que tenemos entre nosotros. La UE 
será una Unión Federal o no será. So-
mos lentos en la cuestión de la inmi-
gración, somos lentos en política ex-
terior y de seguridad común y en po-
lítica de defensa; somos lentos en 
materia económica, como se ha visto 
en el caso de Grecia, por no tener me-
canismos de resolución. Hemos de to-
marnos en serio que estamos en un 
mundo de grandes organizaciones: 
China, Estados Unidos, los Brics y la 
UE. O se unen todos los países miem-
bros o, incluso los más poderosos, cae-
rán en la irrelevancia.

 
Ley contra secesionismo  
«Si una parte declara la 
independencia, el plan 
A, B, C y D del Gobierno 
es respetar la legalidad. 
No hay más plan, eso es 
el Estado de Derecho»  

Elecciones tardías 
«Las elecciones 
generales, mientras más 
tarde sean, mejor, pues 
con este Gobierno pasa 
como en el amor: hoy te 
quiero más que ayer pero 
menos que mañana» 

Corrupción en el PP 
«Pocos gobiernos han 
sido tan enérgicos como 
éste en la persecución   
de la corrupción de los 
militantes de su partido» 

Reforma constitucional 
«No se trata de más ni de 
menos competencias, se 
trata de racionalizar las 
competencias: quién 
hace qué y quién paga 
qué» 

Ciudadanos 
«Votar a un partido     
que no sabes si va a 
apuntalar a un Gobierno 
del PP o del PSOE no 
tranquiliza demasiado» 

Podemos y Tsipras 
«El modelo griego de 
referencia de Podemos 
no parece que sea el 
mejor para España» 

El PSOE de Sánchez 
«En esta legislatura ha 
estado lejos de la certeza 
y la estabilidad de 
partido» 

Españoles secuestrados 
«Cualquier indiscreción 
o ligereza en este tema 
entorpece la solución» 

Unión Europea 
«Los procedimientos de 
decisión son demasiado 
lentos. Debemos ir hacia 
unos EE.UU. de Europa» 

Viaje de los Reyes 
«El contencioso de 
Gibraltar no debe alterar 
que los Reyes vayan        
al Reino Unido» 

Venezuela 

«Cuando se 
exagera, 
nuestra 

reacción ha de 
ser la que exige 
el respeto a la 

dignidad 
nacional» 

Reino Unido 

«Una cosa es 
que seamos 
socios y otra  

que hagamos    
el primo»
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